

真理子先生の

女性の ミカタ

子宮頸がんワクチン

院長
伊藤 真理子

(いとう・まりこ)1986年山形大学
医学部卒業。山大病院、森田総合
病院を経て2005年6月に真理子レ
ディースクリニックを開業。日本産科
婦人学会会員。日本産科専門医。



WHOは推薦

抱えています。

国は積極勧奨せず

年間に約2900人が
亡くなっている子宮頸が
んの原因はヒトパピローマ
ウイルス（HPV）の
性行為感染が大半です。

現在までのところ子宮
頸がんの治療法は見つか
つておらず、予防に有効
とされるワクチンは存在
しますが、このHPVワ

日本でHPVワクチン
は2013年4月に接種
費用が公費で賄われる
「定期接種」になりました
が、接種後の体調不良
の後の調査で「HPVワ

クチン接種率が低い出生
年度は子宮頸がん検査異

治体に対し対象者への案
内など積極勧奨を控える
よう勧告したのです。
そのため中止前に70%
程度あつた接種率は今で
は1%未満とされます。

常が多く、予防効果は明
らか」と認めており、ワ
クチンと副作用について
も「因果関係は判断でき
ない」としています。

常が多く、予防効果は明
らか」と認めており、ワ
クチンと副作用について
も「因果関係は判断でき
ない」としています。

産婦人科の立場からは

ただ世界保健機関（W
HO）が接種を推奨し、

多くの国が導入している
のは事実。日本が積極勧
奨していないことに対し
WHOは「若い女性をHP
Vによるがんの危機にさ
らしている」と批判す
る声明を出しています。

一方で厚生労働省はそ
の制度としてワクチ
ンの「思春期の定期接
種」は現在も続いている
くなる患者さんを多数見
ている産婦人科の立場か
らいえば、積極的な接種
勧奨を再開してもらいた
いというのが本音です。

ワクチンの存在すら知
らない人が増えている
中、「情報不足から接種
機会を失わせていいの
か」と、国の“方針”に
反して接種対象者に積極
勧奨する自治体も出始め
ています。

動き始める自治体も

き珍しい問題も

日本でHPVワクチン
は2013年4月に接種
費用が公費で賄われる
「定期接種」になりました
が、接種後の体調不良
の後の調査で「HPVワ

クチン接種率が低い出生
年度は子宮頸がん検査異



（産婦人科）

真理子レディースクリニック

☎ 023-632-0666 山形市小姓町 6-35

●受付時間

【平日】午前/8時30分～12時

午後/14時～17時

【木曜】午前/8時30分～11時

【土曜】午前/8時～11時

●休診日

日・祝祭日

木・土曜日は午後休診となります。

